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COMMISSIONE DIDATTICA PARITETICA 

VERBALE DEL 21/11/2013 

 

 

La Commissione Didattica Paritetica del Dipartimento di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio e 

Ingegneria Chimica si è riunita il giorno 21 novembre 2013 alle ore 15,30 presso la sala riunioni del cubo 

44 A per discutere del seguente OdG: 

 

1) Questionario di valutazione della didattica 

 

Presenti: 

Docenti: Prof. G. Giordano, Prof. F. Macchione, prof. E. Curcio, prof. M. Migliori. 

Studenti: Sig. A.  Cannistrà, sig. D. Pagano, sig. ra L. Principato. sig. L. Ragona. 

 

Assenti giustificati: 

Docenti: prof. P. Gagliardo. 

Studenti: E.Catizzone (Decaduto) 

 

Assenti ingiustificati: 

Docenti: --- 

Studenti: --- 

 

 

Presiede il prof. G. Giordano, verbalizza M.-S.Rombolà. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 

 

 

 

1) Questionari di valutazione della didattica 

 

Il Presidente informa la Commissione di avere chiesto al Rettore chiarimenti in merito alla 
pubblicazione dei dati dei questionari alla luce della normative sulla Privacy e sulla trasparenza. Il 
Presidente ricorda che fino ad oggi la valutazione era obbligatoria ma ogni ateneo poteva adottare 
metodologie diverse per la raccolta dei dati, mentre oggi l’ANVUR impone il medesimo questionario 
– peraltro molto completo - a tutti gli atenei. 

 
Interviene il prof. Migliori, precisando che il questionario ANVUR è obbligatorio solo da 

quest’anno e illustra il medesimo in ogni punto. 
 



 

 
 
 

 

Il Segretario verbalizzante      Il Direttore 

 Michela-Serena Rombolà     Prof. Girolamo Giordano 

 

 

 

Il Presidente propone di studiare la struttura del questionario ANVUR e invita la 
Commissione a proporre integrazioni rispetto ad eventuali parti del questionario e rileva, a suo 
giudizio, delle anomalie sulle tempistiche indicate. 

 
Tutti gli studenti concordano sull’analisi finora presentata dalla componente Docenti.  
 

Il Prof. Migliori chiede se le integrazioni individuate dalla Commissione possano essere proposte 

per personalizzare il questionario e sottolinea come ciò possa portare all’adozione di questionari diversi 

per singolo Dipartimento. 

 

Il Presidente sottolinea come la legge sulla Privacy e quella sulla trasparenza siano in contrasto 

quando si tratta di pubblicare i dati dei questionari e informa la Commissione che l’Università di Salerno 

pubblica i dati mentre altri atenei rendono visibili dati aggregati. 

 

Il Prof. Migliori sottolinea come il questionario ANVUR abbia introdotto suggerimenti 

“operativi” ed abbia eliminato, d’altro canto, ogni parte “libera”. 

 

Il Prof. Macchione sottolinea come sia indispensabile garantire il giudizio libero degli studenti, 

espresso in anonimato. 

 

Il Prof. Migliori ricorda alla Commissione che l’anonimato degli studenti nella compilazione del 

questionario IVADIS è a cura dell’Ateneo e che ancora non si conosce se l’ANVUR lascerà una parte 

“libera” nel modello proposto. 

 

Il Presidente informa la Commissione che l’ASTISS potrà provvedere alle personalizzazioni 

proposte del questionario ANVUR. 

 

La studentessa Principato sottolinea come nel questionario ANVUR sia stata introdotta una parte 

riservata ai docenti e che questo rappresenta un’assoluta novità. 

 

Il Prof. Macchione sottolinea nuovamente le anomalie rispetto alla tempistica indicata 

dall’ANVUR per la rilevazione sia per quanto riguarda gli studenti che per i docenti. 

 

Il Prof. Migliori fa presente che il questionario ANVUR prevede che i dati possano essere reperiti 

solo per gli studenti frequentanti tagliando fuori dalla rilevazione, quindi, quanti non frequentano i corsi 

creando così, un vero e proprio impedimento alla compilazione considerando che quest’ultimo è 

prescritto tassativamente prima della prenotazione agli esami. 

 

Il Presidente rimarca l’illegalità dell’imposizione del blocco per la partecipazione agli esami se 

non si compila il questionario. 

 

Il Prof. Macchione sottolinea con decisione che il blocco intacca l’anonimato della rilevazione. 
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Il Presidente invita il prof. Migliori a predisporre un documento che abbia ad oggetto le 

indicazioni della Commissione che possa poi inviato al Rettore per sollecitare una risposta condivisa, al 

livello di Ateneo, per le anomalie presenti nel questionario ANVUR. 

 

Il Prof. Macchione presenta ancora una volta le sue perplessità per l’anonimato che non risulta 

garantito nella compilazione del questionario. 

 

Il Presidente concorda con le preoccupazioni espresse dal Prof. Macchione e sottolinea che esse 

sono ancora piu’ delicate per i corsi che hanno pochi studenti frequentanti. 

 

Il Prof. Migliori sottolinea come il questionario ANVUR presenti non solo un problema per 

l’anonimato della rilevazione ma anche per il diritto allo studio di ogni studente. 

 

Il Presidente concorda con i Proff. Macchione e Migliori sull’analisi presentata e ribadisce la 

necessità di preparare un documento che possa essere diffuso per ottenere il consenso della comunità 

accademica. 

 

Lo studente Cannistrà dichiara che quella del DIATIC è l’unica Commissione Paritetica Studenti-

Docenti che è stata avviata stabilmente. 

 

Il Presidente invita gli studenti a fare una ricognizione sulla situazione che c’è negli altri Atenei. 

 

Il Prof. Migliori propone di sensibilizzare il Delegato del Rettore presso il Presidio di Qualità e 

che il Direttore possa mettere in campo altre azioni per rendere quanto piu’ condivisa presso gli altri 

organi dell’Ateneo le preoccupazioni della Commissione del DIATIC. 

 

Il Presidente concorda con il prof. Migliori e ricorda che in seno al CUN è presente anche una 

componente dell’Università della Calabria e che se non ricorda male è rappresentata dal prof. Dalena. 

 

 

 

 

Il Presidente, non essendoci altro di discutere, dichiara chiusa la seduta alle ore 17,00. 

 

 

 


